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Caroline SANCHEZ
Maire de Lambres-lez-Douai

Le 18 juin dernier vous nous avez largement accordé votre 
confiance. 66% des suffrages exprimés ! Merci ! Vous avez élu une 
équipe dynamique, fortement renouvelée et très investie, comme 
vous avez pu le constater ces dernières semaines.
Les animations des aînés ont été revues dans un budget contraint 
mais cela nous permet de nous renouveler et de ne pas rester sur 
des acquis. Des animations, comme les spectacles de fin d’année 
et les goûters dans les écoles n’auront pas lieu mais le Père Noël 
apportera quand même des présents aux enfants. La fête des 
petits monstres prévue initialement n’a pas pu se faire pour 
privilégier notre marché de Noël.
Plus que jamais dans le contexte national et international, nous 
avons besoin de ces temps précieux d’échanges et de convivialité. 
Cela demande des efforts mais vous pouvez compter sur nous 
pour gérer de façon raisonnée et responsable. Vous avez déjà pu 
apprécier plusieurs animations depuis cinq mois que nous sommes 
en place !
Vous le savez le budget n’a pas été voté par l’équipe actuelle mais 
nous assumerons des choix avec lesquels nous étions en accord 
comme la rénovation énergétique des bâtiments. Nous le ferons 
justedifféremment. En effet, les dossiers de subventions n’ayant 
pas été finalisés comme il se devait, nous les reprenons un à un. 
Cela prend du temps mais cela est nécessaire. Ces investissements, 
décalés d’une année, commenceront non plus par la mairie et les 
salles des fêtes mais par les autres bâtiments. Cela nous 
permettra, et nous nous y attelons déjà, de travailler les surcoûts 
non prévus que nous avons découverts. Le développement durable 

ce n’est pas qu’un seul et gros projet, 
c’est tous les jours et dans tous les 
services pour préparer le futur de nos 
enfants.
Il n’est pas nécessaire de dépenser beaucoup d’argent pour faire 
vivre notre belle ville, il suffit d’un peu de temps et beaucoup 
d’énergie, de travailler en équipe, avec les élus, les agents, les 
commerçants, les associations, les partenaires qui ont également 
envie de s’investir. C’est un travail d’équipe ! Une nouvelle 
dynamique.
Je sais l’inquiétude actuelle sur le volet sécuritaire. Plusieurs vols et 
infractions ont été constatés, notamment en journée. Nous 
travaillons étroitement avec la police nationale et notre police 
municipale sur ce sujet important : mise en place de lumières 
intelligentes, travail par quartier sur la circulation… Ces 
problématiques sont à travailler avec vous lors des réunions de 
quartier ou lors de rencontres spécifiques par secteur avec vosélus 
référents.
Avec mon équipe, nous mettons un point d’honneur à ce que notre 
belle ville reste agréable à vivre et animée. Il faut regarder devant 
nous et apprécier l’avenir qui s’annonce radieux avec l’arrivée 
d’AESC et les emplois créés ainsi qu’avec les belles entreprises 
installées sur les parcs d’activités, créatrices elles aussi d’emplois.
Vous pouvez compter au quotidien sur une équipe d’élus et d’agents 
communaux très impliquée.
Je vous souhaite de belles fêtes de fin d’année, sachez profiter du 
moment présent.

EEdito
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AAgenda

NOVEMBRE
DU 13/11/2023
AU 13/12/2023
AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE PLAN LOCAL D’URBANISME : 
dans le cadre du réaménagement de l’échangeur RD621 - 
RD650. Plus d’infos sur www.lambreslezdouai.fr

Mercredi 22 novembre
8h30 à 11h30
Mairie
PERMANENCE AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE PLU

Samedi 25 novembre
10h30
Pavillon de la Nature
RÉUNION DE QUARTIER RIVE DROITE - Le Maire, les 
Adjoints et les élus référents parcourront le quartier pour 
rencontrerles habitants qui le souhaiteront dès 8h30 afin de 
prendre connaissance de leurs suggestions.

Samedi 25 novembre
9h à 11h30
Mairie
BANQUE ALIMENTAIRE : collecte de produits alimentaires 
non périssables (conserves, pâtes, céréales, nourriture pour 
bébé...) à déposer en mairie.

Mercredi 29 novembre
16h00
Salle des fêtes Jules Fromont
INSTALLATION DU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS. 
Le CME fête ses 10 ans !

DU 27/11 AU 29/11
BALAYAGE DES FILS D’EAU

M.J.C Espace Hélios
Vendredi 24 novembre
19h
Conférence débat «Désinfox» - thème de l’éducation aux 
médias et la lutte contre la désinformation(entrée libre/
tout public)

Samedi 25 novembre
14h30 à 16h30
Formation informatique - LE BON COMPORTEMENT 
FACE A UN PC. Formation accessible à tous – (20€ 
adhérent / 25€ non adhérent)

Samedi 25 novembre
20h
Concert métal - NOISE EMISSION CONTROL / THE 
BUTCHER’S RODEO / ARTHUR - ALTERNIGHT DJ LIVE 
(10€ adhérent / 12€ non adhérent / gratuit -12 ans)

DÉCEMBRE
Samedi 2 décembre
9h à 12h
Mairie
PERMANENCE AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE PLU

Samedi 2 décembre
10h30
Pavillon de la Nature
REUNION DE QUARTIER RIVE GAUCHE - Le Maire, les 
Adjoints et les élus référents parcourront le quartier pour 
rencontrerles habitants qui le souhaiteront dès 8h30 afin de 
prendre connaissance de leurs suggestions.

Mardi 5 décembre
11h
Stèle des anciens combattants
CÉRÉMONIE PATRIOTIQUE : journée nationale d’hommage 
aux « morts pour la France » pendant la guerre d’Algérie et 
les combats du Maroc et de la Tunisie

Mardi 5 décembre
16h à 19h
Mairie
PERMANENCE AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE PLU

DU 08/12 AU 10/12
Place du Général de Gaulle
MARCHÉ DE NOËL – Le Noël des sorciers : chalets des 
commerçants et associations et animations pendant 3 jours.

Mercredi 13 décembre
14h30 à 17h30
Mairie
PERMANENCE AVIS D’ENQUÊTE PUBLIQUE PLU. 
Attention : dernier jour pour donner son avis (jusqu’à 17h30).

M.J.C Espace Hélios
Du 29/11 au 22/12
Exposition de vitraux et céramiques - L’artiste, Béatrice 
DemoryLemai expose ses vitraux modernes et ses 
grandes sculptures - vernissage le vendredi 1 décembre à 
18h30

Samedi 2 décembre
20h
Théâtre – Comédie : Sur un quai de gare - Cie le théatre 
d’à côté - «A la croisée des chemins entre les passages de 
trains, les destins de trois personnages se jouent» (dès 10 
ans - 8 € adhérent / 10€ non adhérent)

Samedi 9 décembre
15h25 à 03h05
Voyages et Découvertes : EPERNAY, HABITS DE 
LUMIERE – SOIREE LUMIERES ET CHAMPAGNE (tout 
public - 34€ adhérent / 37€ non adhérent)

Vendredi 15 décembre
17h à 19h30
Troc mode : Echangez vos vêtements d’hiver et de fêtes - 
Votre garde-robe déborde, des vêtements que vous ne 
portez plus, venez en toute convivialité les échanger (dès 
11 ans - gratuit).

Lundi 18 décembre
14h à 18h
Stage de vitrail : réaliser avec l’artiste Béatrice 
DemoryLemai un vitrail avec les techniques adéquates(dès 
16 ans - 95€ par personne, fournitures comprises)

JANVIER
Mercredi 17 janvier
18h30
Salle des fêtes Jules Fromont
VŒUX DU MAIRE A LA POPULATION

M.J.C Espace Hélios
Samedi 13 janvier
à partir de 18h
Soirée karaoké : Soirée familiale, ouverte à tous, pour 
venir chanter et s’amuser sur les plus grands tubes(entrée 
libre/tout public)

Samedi 20 janvier
Nuit de la médiathèque : Jeux de société, borne d’arcade, 
escape game, jeux de rôle…(entrée libre/tout public)

Du 26/12/23 au 05/01/24
8h30 à 18h
Accueil de loisirs : Accueil de loisirs de 4 à 12 ans sur le 
thème de la K-POP et de la culture coréenne (par jour : 7€ 
lambrésiens/8€ extérieurs, supplément 2€ par cantine 
et par garderie)

Du 26/12/23 au 06/01/24
14h à 17h
Secteur jeunesse : Accueil des jeunes de 11 à 17 ans sur 
des animations à la carte et uniquement les après-midis

27 et 28 janvier 2024
Festival Coup(s) de Théatre #2 : sur scène et en 
médiathèque une dizaine de compagnies jouent, 
interprètent à vous d’élaborer votre programme de 
découverte (PASS 6€ adhérent / 8€ non adhérent)

Samedi 27 janvier
14h30 à 16h30
Formation informatique : DEPANNER SON PC SOI-MEME. 
Formation accessible à tous - (20€ adhérent / 25€ non 
adhérent)

Sous réserve de modification

Accueil des nouveaux lambrésiens,
le mardi 6 février 2024 à 18h30 au Pavillon de la Nature

Je participe         Je ne participe pas
Nombre de personnes présentes . . . . . . . . . . .

D é p o s e r  l e  c o u p o n  e n  m a i r i e  o u  r é p o n d r e  p a r  m a i l  à  :  c o m m u n i c a t i o n @ l a m b r e s l e z d o u a i . f r
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2
Journée du patrimoine
Anecdotes historiques et convivialité 
autour du sport et de la musique ont été au 
rendez-vous de cette nouvelle édition des 
journées européennes du patrimoine. 
Pendant 1h30, différents lieux sportifs et 
culturels ont ouvert leur porte afin de nous 
faire découvrir leur discipline, le tout, en 
musique grâce aux élèves et aux professeurs 
de l’école de musique municipale.

RRétrospective

1
Cérémonie
du bombardement
Une cérémonie commémorative au 
monument aux morts s’est tenue en 
souvenir du bombardement du 3 août 
1944, en présence des autorités civiles et 
militaires. Ce moment de recueillement, 
organisé par la municipalité et les 
associations patriotiques, rend hommage 
aux morts.

4
Vide-greniers automnal
Le dimanche 24 septembre 2023 s’est 
déroulée la braderie annuelle lambrésienne 
organisée pour la 1ère fois par l’amicale 
du personnel communal en partenariat 
avec la municipalité.
La braderie des amicalistes a réuni 120 
exposants, majoritairement lambrésiens 
ainsi que nos commerçants pour une 
journée conviviale. Elle s’est étendue dans 
tout le centre-ville sur quasiment un 
kilomètre offrant toujours davantage de 
bonnes affaires.
Une animation a été mise en place avec 
des Géants qui ont fait le show toute la 
journée pour le plus grand plaisir des 
petits et des grands.

3
5ème édition de la Color Run
Le 23 septembre dernier a eu lieu la 5ème 

édition de la Color Run organisée, au profit 
de l’UNICEF,  par le Comité Lambres 
Jeunes qui a su relever le défi dans un 
délai très court. 201 coureurs ont pris le 
départ de la course dont 7 résidents de 
l’EHPAD de Flers en Escrebieux. De 
nombreux bénévoles lambrésiens, des 
élus, les membres du bureau de 
l’association du Trail de la petite Sensée, 
des agents municipaux, les sponsors et 
sans oublier Philippe, Cédric et Hélène 
pour l’animation, ont soutenu les jeunes du 
CLJ et ont permis que cet évènement soit 
une réussite.»

5
Après-midi récréatif 
des aînés
120 aînés ont participé aux activités 
proposées : loto, scrabble, belote, pétanque 
et fléchettes. A l’issue des rencontres, un 
goûter composé de tartes variées a été 
offert pour clôturer cette belle journée.
Tout s’est déroulé dans une ambiance très 
conviviale.

2

4

5

1
3
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8
Repas annuel des aînés
Nos aînés ont été accueillis à la salle  
M. Hennebois pour le traditionnel repas 
dansant animé par le Duo Osmose.
Environ 300 convives étaient réunis pour 
partager ce moment festif et convivial très 
attendu de nos aînés, heureux de se 
retrouver.

7
Journée Ville propre
Les élus, les services, mais aussi les 
associations, partenaires, familles et 
habitants se sont mobilisés samedi 30 
septembre pour la journée Ville propre, 
afin d’améliorer la qualité de toutes et tous 
et de développer les initiatives locales sur 
le développement durable. Récemment, 
un concours a été lancé aux services par 
Mme le Maire : « Il n’y a pas de petits gestes 
pour la planète ». Le développement 
durable c’est tous les jours !

9
Rentrée Scolaire
La rentrée scolaire s’est parfaitement 
bien passée pour les enfants de nos écoles 
sans oublier nos collégiens. Ce ne sont pas 
moins de 430 élèves qui sont inscrits 
dans nos deux écoles lambrésiennes dont 
339 dans nos restaurants scolaires. Et 
469 élèves inscrits au collège André 
Malraux dont 208 lambrésiens. Bienvenue 
à Mme Boistel qui a pris la classe de CE2-
CM1 à l’école Gallieni.
En ce qui concerne l’école de musique, 
nous avons 129 inscrits en classe 
d’instruments et 75 en classe de solfège.

6
Remise des façades 
fleuries
Les lauréats des façades fleuries ont été 
récompensés le 12 octobre. 24 parti-
cipants ont reçu un plateau de pensées, 
bulbe ou jardinière en cadeau de même 
que les félicitations de la commission 
cadre de vie.

10
Récré Verte
Du 02 au 06 octobre s’est déroulée au 
Pavillon de la Nature, une toute nouvelle 
animation pour nos enfants : la Récré 
Verte. Un très beau projet en partenariat 
avec Douaisis Agglo et la Plateforme 
Santé Douaisis. L’objectif était de 
sensibiliser enfants comme parents, à 
l’alimentation durable : sensibilisation au 
zéro déchet et à la consommation de 
produits de saison. Cette sensibilisation 
s’est faite par le biais d’une épicerie mobile 
(l’épicerie de Paulette et Ahmet) et de 
l’utilisation de scénarios proches du 
quotidien. Les enfants de 6 à 11 ans ont 
pu participer à divers ateliers. Les familles 
qui ont participé au programme d’accom-
pagnement de la Plateforme Santé ont été 
conviées à un évènement festif à la ferme 
des Vanneaux à RoostWarendin.
Merci à Philippe Vernagut d’avoir piloté 
cette belle animation.

6

7

8

9

10
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Le plus long ruban rose!
Le terme « nuances » fait référence 
à l’événement inédit du mois qui a 
eu lieu le 14 octobre dans la salle 
Yves Aubert : l’assemblage du plus 
long ruban rose ! Grâce à tous les 
morceaux de tissus collectés, 
bénévoles, agents et élus ont 
assemblé le tout afin de créer un 
ruban de 193,87cm. Ce fut un beau 
moment intergénérationnel. 

Des événements tout au long du mois…
D’autres événements sont venus rythmer le mois de sensibilisation. 
L’Institut du sein avait reprogrammé une marche de 5km et une 
journée de sensibilisation à la clinique où la professeure de yoga de la 
M.J.C est venue donner un cours. La M.J.C qui elle organisait à nouveau 
un cours de zumba géant où de nombreuses personnes sont venues 

transpirées pour la 
bonne cause. La ville 
en partenariat avec le 
Lambres Basket Club 
organisait également 
une soirée avec des 
rencontres de basket 
amicales et féminines, 
le mercredi 12 octobre 

qui ont attiré du monde. Et puis, l’ES Lambres et l’Étoile Gymnique ont 
reversé une partie des dons récoltés lors de leurs actions à l’Institut du 
sein.

Et dans les écoles 
Les agents des 
restaurants scolaires 
ont tenu à participer à 
l’opération en pré-
parant un repas rose 
les 16 et 17 octobre. 
La vente de gâteaux 
devant les écoles à 
quant à elle était 
reportée au mois de 

novembre. Les sommes produites par la vente de gâteaux, préparés 
avec amour par les mamies de la Fermette aux bleuets, les parents 
d’élèves, les Boutons d’Or et les animateurs des accueils périscolaires 
seront ajoutées aux chèques déjà remis à la clinique.

L’événement de clôture : une réussite ! 

Ce mois de sensibilisation s’est clôturé par un défilé de mode solidaire 
et inclusif, le vendredi 27 octobre à 19h dans la salle des fêtes Jules 
Fromont. Sur place, les personnes présentes ont pu découvrir 
l’exposition photos de l’association Smiley au féminin, qui vient en aide 
aux femmes atteintes de maladies graves venue exposer quelques 
œuvres de la photographe Barbara Grossman, empreintes de douceur 
et de beauté pour exprimer un quotidien douloureux.

Sur un ton plus léger, les mannequins d’un soir ont revêtu et présenté 
avec élégance des tenues prêtées par la boutique lambrésienne Les 
Trouvailles de Nouma. Quelques messieurs se sont joints à elles, 
évoquant le cancer du sein conjugué au masculin.

EN CHIFFRES : 
• 193,87cm la longueur du 
ruban rose 
• 330 soutiens-gorge remis 
à Abracadabra lingerie
• 150 foulards offerts aux 
femmes atteintes de cancer
• 826 € remis à l’Institut du 
sein de la clinique Saint-Amé

AActualités

La commune a renouvelé son partenariat avec la clinique Saint Amé (Ramsay Santé) autour de l’opération Octobre Rose, le 
mois de sensibilisation au dépistage du cancer du sein. Cette année, pour les 30 ans de l’opération nationale le nom de la 
programmation lambrésienne était : « 30 nuances de rose ». 

Retour sur les actions « Octobre Rose »
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Campagne de prévention à la 
sécurité routière par le CME

Un groupe de jeunes élus du CME, regroupés en commission a réfléchi avant l’été à un 
projet de campagne de sensibilisation à la sécurité routière. Ils ont travaillé en partenariat 
avec la police municipale et ont eu l’idée de se mettre en scène dans cinq situations à 
risque avec des slogans « chocs » afin d’attirer l’attention. Ainsi, sur l’une des affiches on y 
voit par exemple, une jeune élue assise à l’avant d’une voiture avec sa ceinture mal attachée 
et on peut lire « Tu lui fais plaisir, mais elle peut en mourir ». Le shooting photo a eu lieu 
avant les vacances scolaires avec l’aide du service communication et les affiches sont 
maintenant visibles devant les deux 
groupes scolaires de la commune.

Retour
sur les PEL

Les PEL ont débuté le 02/10 dans nos 
écoles. Cela concerne 134 élèves qui ont la 
possibilité de participer à deux ateliers par 
semaine et ceci toujours gratuitement. 
Douze ateliers sont proposés : arts 
plastiques, nature, sports collectifs, 
chambara, goûters, théâtre, vidéo, arts 
martiaux, ludothèque, cuisine, basket et 
jardinage.

Tous nos animateurs sont des 
professionnels et gardent en tête l’objectif 
des PEL c’est-à-dire :
 • L’épanouissement de l’enfant.
 • Le respect de l’environnement.
 • La solidarité internationale.
Merci à Christine Buisine pour le pilotage de 
ces activités.

Gigafactory Envision,
un projet qui avance

Douaisis Agglo et l’un des leaders mondiaux 
de la batterie électrique pour véhicules ont 
récemment signé, en présence du ministre 
de l’Intérieur, Gérald Darmanin, l’acte de 
vente des terrains de la future usine AESC 
(Envision). Une gigafactory située à côté de 
Renault Electricity qui prévoit à terme 1 
000 emplois, à Lambres-lez-Douai.

La future usine de 100 000m2, dont les 
travaux ont déjà démarré, doit être mise en 
service à la fin de l’année 2024. Elle se situe 
à Lambres-lez-Douai, près de Renault 
Electricity.
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Léa CAUVIN, en qualité de doyenne d’âge de l’Assemblée, a présidé cette 
réunion et a annoncé les résultats du scrutin du 18 juin 2023 :
 • Nombres d’inscrits : 3653
 • Nombre de votants : 1859
 • Suffrages exprimés : 1800

A obtenu :
La liste « Engagés pour Lambres-lez-Douai » conduite par Mme Caroline 
SANCHEZ a obtenu 1199 voix –66,61 % des suffrages exprimés, soit  
25 sièges.

La liste « Ensemble, un nouvel élan pour Lambres » conduite par M. Bernard 
GOULOIS a obtenu 601 voix – 33,39% des suffrages exprimés, soit 4 sièges.

Après appel, la Présidente a déclaré installés dans leurs fonctions les conseillers 
municipaux élus le 18 juin 2023 et ces derniers ont procédé ensuite à l’élection 
du Maire.

A la suite du scrutin, Caroline SANCHEZ a été élue Maire avec 25 voix.

Celle-ci a ensuite remercié l’ensemble de son équipe pour leur implication, et les Lambrésiennes et Lambrésiens pour leur confiance, ainsi 
que ses soutiens.

Mme le Maire a réaffirmé son attachement à la commune, et a assuré l’assistance de son entier dévouement, et de l’engagement total  
de toute son équipe, pour relever les défis de ce mandat à venir. Le public présent a pu assister ensuite à l’élection des adjoints, à qui  
Mme le Maire a remis les écharpes.

1er adjoint - Thierry Goeminne : urbanisme, travaux, sécurité
2e adjointe - Peggy Krzykala : fêtes et cérémonies
3e adjoint - Christophe Woskalo : finances
4e adjointe – Elisabeth Jude – action sociale
5e adjoint – Frédéric Guénez – environnement et cadre de vie
6e adjointe – Caroline Hurez Beauchamps – affaires scolaires
7e adjoint – Jean-René Desor – sport et vie associative
8e adjointe – Marie-Jo Hoguet – enfance et jeunesse
Yael Czupryna – conseiller municipal délégué à la communication

ZZoom sur... oom sur... 

A la suite des élections municipales du 18 juin 2023, les membres élus au cours de ce scrutin se sont réunis le 23 juin 
2023 pour installer le Conseil Municipal et procéder à l’élection du Maire et des Adjoints.

Installation du Conseil Municipal
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Installation du Conseil Municipal

Inauguration d’un nouveau service

Fin août, la ville de Lambres-lez-Douai a inauguré son nouveau 
guichet de demande de titres d’identité en présence du Sous-
Préfet de Douai, Pierre Azzopardi.

L’ouverture du guichet à Lambres intervient dans le cadre de la 
mise en place du dispositif mené par la sous-préfecture qui a 
pour objectif de mieux mailler le territoire et diminuer les 
temps d’attente pour renouveler sa carte d’identité ou son 
passeport.

Ce nouveau service est situé au sein des locaux de la police 
municipale et est assuré par Jennyfer Dayan. Afin de finaliser 
votre demande de titre d’identité pour pouvez prendre rendez-
vous sur le site de Internet de la ville : www.lambreslezdouai.fr.

Attention, il faudra auparavant effectuer sa pré-demande 
sur le site de l’ANTS : https://passeport.ants.gouv.fr/
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Bienvenue aux nouveaux commerçants !

...Bilan de l’extinction de l’éclairage public

Vous l’avez surement remarqué, le marché hebdomadaire du mercredi s’est étoffé, avec l’arrivée de 
nouveaux commerçants !
Courant novembre notre marché prend ses quartiers sur la place du Général de Gaulle, car oui il se délocalise, 
et ce, pour éviter les désagréments liés au revêtement en schiste rouge, boueux lors des épisodes pluvieux.

Vous pouvez y retrouver dorénavant un artisan boulanger Les Mains dans le pétrin, qui 
vous propose des pains et baguettes faits maison au levain ; nous accueillons aussi la 
charcuterie Bon Papa Moutarde, qui vous propose un bel étal ; nous avons vu arriver 
aussi la rôtisserie La maison du poulet, qui affiche une gamme de trois types de poulet, 
accompagnés de ses pommes de terre ; et enfin nous recevons un commerce  
de vêtement La Fashion 
Boutique, pour être à la pointe 
de la mode !
Et enfin, les mercredis 
pendant les vacances 
scolaires, vous pouvez vous 
régaler avec de délicieux 
c h o c o l a t s  e t  a u t r e s  dou-
ceurs By l’instant gourmand, 
auprès de Noura notre artisan 
pâtissière-chocolatière.

Dans un autre domaine, l’offre de santé se développe aussi sur notre commune, nous accueillons une nouvelle 
kinésithérapeute, Laurie DUCATEZ, qui s’est installée sur notre territoire au 438 Rue Carnot.

Vous pouvez prendre rendez-vous avec ce praticien directement sur Doctolib.

CCommerces

ZZoom sur... oom sur... 

Depuis le 13 octobre 2022, dans un souci de sobriété énergétique et pour faire face à l’explosion des coûts de l’énergie, la 
commune procède à l’extinction de l’éclairage public de 23h00 à 5h00. Quel est le bilan de cette action ?

Après avoir étudié les factures d’électricité pour l’éclairage 
public depuis 2020, nous pouvons confirmer avec certitude 
que la consommation en KWH baisse depuis des années 
grâce notammentau passage en LED à de nombreux endroits.
Mais surtout la consommation a beaucoup baissé (de plus de 
la moitié) depuis l'extinction de l'éclairage public de 23h00 à 
5h00. 
Malgré cela, les coûts avoisinent ceux d'avant la crise 
énergétique. On peut aisément en conclure que sans 
l'extinction de l'éclairage public la nuit, la facture aurait explosé. 
A ce jour, le maintien de l’extinction de 23h00 à 5h00 du 
matin est une nécessité financière et environnementale. 
Pour information, une diminution de 300 000kwh représente 
un non-rejet dans l’atmosphère d’au minimum 30 tonnes de CO2. (En France, 1kwh électrique produit environ 0.1 kg d’équivalent CO2).
Par ailleurs l’éclairage nocturne est une menace pour de nombreuses espèces animales et végétales (éblouissement, désynchronisation 
des rythmes biologiques, impact sur le butinage des fleurs par les insectes…). 
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LLe point travaux

Travaux sur le pont Boudoux
En septembre, des travaux de mise en sécuritésur la passerelle en bois située 
Quai Danton entre Lambres et Douai ont été effectués.  Après un nettoyage 
de la structure, a été réalisée une fixation par boulonnage afin de limiter les 
vibrations et le bruit au passage des véhicules. 

Entretien duterrain d’honneur du stade Drécourt
Durant la pause estivale, le terrain de foot nommé JB Wiart a pris des 
vacances bien méritées, l’occasion pour le service des espaces verts de lui 
«faire une beauté». Afin de permettre aux joueurs de rechausser les 
crampons, le terrain a retrouvé ses lignes de marquage, qui ont été réalisées 
pour la première fois avec un robot. 

Finalisation des travaux phase 1 du cimetière
Cet été, Thierry Goeminne, adjoint aux travaux et Frédéric Guénez, adjoint au 
cadre de vie et à l’environnement, accompagnés de la Directrice générale 
des services, ont assisté à la restitution du chantier du cimetière en présence 
des entreprises Urbafolia et Id Verde. Suite à cette première phase de 
travaux, les habitants découvriront un espace aéré et très végétalisé empreint 
de sérénité. Une deuxième phase de travaux est prévue en 2024. A terme 
ces travaux permettront de créer 584 places supplémentaires au sein du 
cimetière.

Une rentrée sous le signe de l’inclusivité
Max et Léa, figurines de signalisation 3D, ont rejoint Arthur et Zoé au niveau 
des passages piétons aux abords des écoleslambrésiennes. Si vous les 
observez bien vous remarquerez qu’ils sont en fauteuil roulant : une volonté 
de la commune de mettre l’accent sur l’inclusivité. Léa indique donc aux 
voitures de ralentir et de laisser passer les familles devant le restaurant 
scolaire Salengro. Quant à Max, il joue le même rôle pour les écoles Anne 
Frank et Galliéni. Que l’on soit porteurs de handicaps visibles ou invisibles, 
moteurs ou cognitifs, on peut facilement s’identifier à ces deux personnages 
qui sont une manière ludique et efficace d’assurer une bonne signalisation 
pour la sécurité et la protection aux abords de toutes les zones à risques.

Cours Anne Frank
Cet été la cour de récréation de l’école Anne Frank a été entièrement rénovée. 
Un nouvel enrobé a été posé et uniformisé pour la sécurité des écoliers. En 
complément nos services techniques ont réalisé un banc circulaire sur-
mesure autour du très beau hêtre de cette même cour. L’espace devenant 
ainsi bucolique et pratique.

Travaux de voirie
Un nouveau tapis d’enrobé a été posé rue Clemenceau à partir du carrefour 
de la rue du Général Leclerc jusqu’au giratoire du monument aux morts. 
Dans le même temps plusieurs passages surbaissés accessibles aux 
personnes à mobilité réduite ont été réalisés et ce conformément à la 
politique de la ville en matière de handicap.
D’autres dispositifs de ce genre seront construits ou remis aux normes sous 
peu. 
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LLe coin des assos
Les Petits Chanteurs de Lambres en Allemagne
En avril, les jeunes choristes se sont rendus en région Nordrhein-Westfalen 
pour une série de concerts, autour de Duisbourg.

Des prestations à Mönchengladbach, Hückelhoven, Jüchen et Grefrath. Une 
région à la fois industrielle et forestière qui a su allier modernité et traditions 
en préservant un cadre de vie proche de la nature. Le gîte St Georges, niché 
au cœur de la forêt bordée par les affluents du Rhin, en est la parfaite 
synthèse. C’est là que la trentaine de choristes, emmenés par Jérôme Cupelli, 
avait élu domicile. Le programme musical était pour l’occasion orienté vers un 
répertoire Baroque allemand et Renaissance française tels que des motets 
d’Heinrich Schütz, qui fut en son temps maître de chapelle à Dresde ou Michaël Preatorius mais aussi Janequin, Arbeau et  
De Lassus, entre-autres compositeurs côté français.
Les Petits Chanteurs recrutent des garçons dès l’âge de 8 ans jusqu’au lycée. Les répétitions se font à l’école de musique  
JC Bonhomme. Inscriptions gratuites

Renseignements auprès du chef de chœur au 06 82 38 68 35 - www.pcld.net

Ne Jetez plus, Donnez !
Les bénévoles transmettront auprès des populations qui sont en grande difficulté. Nous recherchons :
 •   Pour le Liban : du matériel médical et chirurgical, des pansements, des compléments alimentaires, des alèses, des 

machines à coudre, du tissu…etc.
 •   Pour les associations du Douaisis : de la vaisselle, de la décoration, des petits meubles, du linge de maison, des articles 

de sport, des fournitures scolaires, des jeux et livres.

Un grand merci pour votre solidarité ! 
Contacts : Marie-Claire CARLES : 07.81.65.94.71 ou jlmc.carles@gmail.com

Bravo les comédiennes !

La troupe de théâtre La Comédie Lambrésienne 
remercie de nouveau le public venu très nombreux lors 
de la représentation d’avril dernier. C’est avec beaucoup 
de motivation que les comédiennes sont en train de 
préparer leur prochain spectacle qui aura lieu en 2024.

Pour rejoindre la troupe, contactez :
Maria ROUSSEAUX 06.28.58.01.57
mrousseaux2008@gmail.com
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Repas d’automne pour la Chenaie

Le dimanche 15 octobre, c’était le repas d’automne pour les adhérents de 
l’association La Chenaie au restaurant le Volfoni !

NOUVEAU : Création d’une section « très jeunes karatékas » au KSL

La saison sportive 2023 – 2024 est innovante pour 
le Karate do Shotokan Lambres, en effet, une 
nouvelle section « Babies » a été créé. Il s’agit d’une 
section pour les très jeunes enfants (de 4 à 6 ans). 
La pratique du karaté peut commencer dès le plus 
jeune âge.

Les cours ont lieu tous les mardis et vendredis de 
18h à 18h30 pour les Babies (de 4 à 6 ans).

Un entrainement de chien 
de chasse
Le samedi 9 septembre, l’association de chasse de Lambres-lez-Douai a organisé un 
entrainement de chiens de chasse de toutes races. Trois juges professionnels étaient 
sur le territoire de la commune pour observer leurs défauts, leur comportement et 
leur qualités olfactives face aux gibiers non tirés afin de donner aux propriétaires les 
mesures à prendre pour améliorer le travail de leur limier.
Cette belle journée de retrouvaille et de convivialité sera reconduite l’année prochaine en septembre 2024.

C’est bientôt Noël…
L’Association des Anciens Combattants après avoir fait le repas d’automne le 15 octobre dans la salle des fêtes dans une 
ambiance conviviale et familiale puis la cérémonie du 11 novembre et le repas offert aux anciens et veuves d’anciens combattants 
en partenariat avec Mme Le Maire et le conseil municipal s’apprête maintenant à organiser le marché de Noël avec la soupe du 
Chti.
Suivront le repas de Noël et la distribution de colis aux anciens et veuves d’anciens combattants le 15 décembre 2023 à la salle 
des fêtes Jules Fromont à partir de 12h.
Les membres de l’association vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année et une bonne santé !

Exposition de peintures
Les artistes de l’association la 
Palette Lambrésienne ont exposé 
leurs peintures le temps d’une 
exposition au centre social de la 
commune du 26 au 29 octobre 
dernier. Le vernissage a eu lieu le 
vendredi 27, en présence de 
Madame le Maire toujours très 
émue de voir que l’association fondée il y a 47 ans par son papa perdure. 
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Entretien des trottoirs et taille de haies
Tous les habitants de la commune ont pour obligation de tailler les branches de leur propriété et 
d’entretenir les trottoirs devant leur propriété ou leur location. Nous vous rappelons donc que :
 •   Il n’est permis de laisser croître des arbres et des haies en bordure de voies qu’à une distance 

de 2m pour les plantations qui dépassent 2 m de hauteur et à la distance de 0,50m pour les 
autres.

 •   Les haies et arbustes situés en bordure de voirie devront être taillés de sorte qu’ils ne 
dépassent pas les limites de propriété au droit du domaine public. 

 •   Les propriétaires devront, en outre, prendre toutes les mesures nécessaires pour 
dégager le trottoir et le caniveau, en cas de chute de neige et de gel.

Cambriolage, quelques conseils de prudence !
Avec les jours qui commencent à raccourcir, les risques de cambriolage deviennent plus élevés : il est 18 heures, la persienne de 

votre habitation est levée, votre intérieur non éclairé, aucun mouvement en 
vue. En un passage devant votre façade, le cambrioleur a rapidement repéré 
sa cible.
C’est pourquoi la Sécurité Publique du Nord vous rappelle les quelques 
conseils de prévention suivants :
 •   Pensez à la visibilité et à la lumière : installez un minuteur sur vos lampes 

et faites en sorte que l’éclairage s’allume et s’éteigne à intervalles 
irréguliers et dans différentes pièces, selon vos habitudes de vie.

 •   Installez un éclairage équipé d’un système de détection de mouvements 
autour de votre habitation.

 •   Dissimulez les objets attrayants et faciles à emporter, comme les bijoux, téléphone portable, matériel vidéo, ordinateurs et 
autres appareils électroniques de valeur.

 •   Faites installer une serrurerie résistant à l’effraction. Jetez également un oeil sur l’habitation de vos voisins et signalez sur-
le-champ tout agissement suspect aux services de police. Notez le numéro de plaque et la marque d’un véhicule suspect, 
puis communiquez ces informations à votre commissariat de police.

Pensez à bien trier ! Même au cimetière
La ville met à disposition au sein du cimetière communal des conteneurs de tri des 

déchets. Il est important de respecter les consignes indiquées sur les différents bacs. 
Par exemple, pensez à séparer la plante de son pot en plastique. En effet, la plante et sa 
terre sont récupérées pour être compostées, le pot en plastique lui part sur une autre 
filière de valorisation des déchets. En respectant les consignes de tri au cimetière, vous 
faite un geste pour notre planète.

La navette « Trait d’Union des Quartiers »
Nouveau  ! La navette vous emmène sur le marché hebdomadaire de Lambres-lez-
Douai, le 1er et le 3e mercredi du mois. Réservation du service auprès du CCAS 
(03.27.95.95.02) le lundi avant 12h.
Pour rappel, ce service de proximité gratuit, est accessible aux personnes de 70 ans 
et plus ou ayant des problèmes particuliers de mobilité.

IInfos pratiques
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Concertation relative à l’élaboration du plan local d’urbanisme (P.L.U)
Qu’est-ce qu’un plan local d’urbanisme ?
Le Plan local d’urbanisme est un document de planification urbaine qui organise le développement de votre commune selon les 
ambitions de la municipalité. C’est également un document de référence pour les collectivités territoriales, les constructeurs, les 
architectes et les habitants. En effet, c’est aussi grâce à cet outil que vous savez si votre projet de construction est réalisable et 
dans quelles conditions.

Pourquoi une concertation ?
L’élaboration du PLU est une démarche participative, la population est donc vivement invitée à apporter ses remarques. Les 
éléments du dossier seront à disposition à travers un registre au sein de la mairie et sur site Internet communal. La population 
sera également informée de l’avancement de la procédure dans le magazine municipal « Lambres Infos » et sera conviée à des 
réunions publiques d’information et de concertation.

Le PLU est un document indispensable à votre quotidien. Il réglemente 
vos futurs projets de construction. Il a pour vocation à rendre votre cadre 
de vie agréable, sécurisé et respectueux de l’environnement. Il souligne le 
bâti environnant et contribue ainsi à valoriser votre patrimoine.
C’est pourquoi, tout travaux (extension, modification de l’aspect extérieur, 

clôture, toiture etc) doivent être préalablement autorisés par la 
commune. N’hésitez pas à vous rapprochez du service urbanisme 

que saura vous guider dans vos démarches.

Expression groupe d’opposition : Ensemble, un nouvel élan pour Lambres
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Depuis cinq mois, force est de constater que la désignation d’un « bouc émissaire », responsable de tout ce qui n’aurait pas été 
depuis 2020, peut être confortable. Mais qui pourrait croire que les anciens adjoints expérimentés ne seraient pas au courant du 
budget des années précédentes et plus encore de celui de 2023, de l’avancée et des difficultés rencontrées dans le cadre du 
projet de marché global de réhabilitation énergétique ou de l’évolution des effectifs RH de la ville ? Le maire précédent sera-t-il 
responsable de tous les maux qui ont frappé ce mandat : COVID 19, coûts de l’énergie… Soyons un peu sérieux, comme tous les 
élus, nous avons fait face à ces imprévus avec responsabilité.Inutile de renier le passé commun sur ces trois dernières années. La 
quasi-totalité des décisions ont été validées à l’unanimité par ce même conseil jusqu’au 3 avril 2023. 
Cinq mois, donc, et nous attendons maintenant les nouvelles orientations politiques et budgétaires. Pourquoi, dans le contexte 
d’urgence climatique actuel, abandonner la démarche de projet de transition alors que la ville y est engagée depuis dix ans ?

Pour terminer, nous vous souhaitons une bonne fin d’année à vous tous, chers lambrésiennes et lambrésiens.

Bernard GOULOIS, pour le groupe d’opposition




